



100 Jahre Blenderbuebe Wiggensbach

Beitrag

100 Jahre Gebirgstrachten – Erhaltungsverein Blenderbuebe Wiggensbach

Die Blenderbuebe wurden am 9. März 1922 im Gasthaus Linde im Wiggensbacher Ortsteil Westenried gegründet.

Zwei Jahre später am 2. Februar 1924 wurden sie Mitglied beim Allgäuer Gauverband und am 11. Mai 1924 war

ihre Fahnenweihe, dabei übernahm der Trachtenverein Unterillertaler Kempten die Patenschaft.

1936 übernahmen die Blenderbuebe bei Ihrem Nachbarverein Koppbachtaler Altusried bei Ihrer Fahnenweihe

die Patenschaft. Nach Ausbruch des zweiten Weltkrieges kam das Vereinsleben vorübergehend zum Stillstand.

Anlässlich des 40 Jährigen Jubiläum wurde 1962 im Kloster Börwang und 1997 zum 75 Jährigen Bestehen

von Kunststickerei Fahren Eibl die Vereinsfahne renoviert. 1971 und 2007 richteten die Blenderbuebe in ihrem Heimatdorf Wiggensbach unter großartiger mithilfe

der Dorfgemeinschaft das Allgäuer Gautrachtenfest aus. 1986 und 1997 organisierten sie den Allgäuer Gaujugentag.

1988 übernahm der Trachtenverein zum 40 Jährigen Jubiläum der "Eghalanda Gmoi Kempten" die Patenschaft,

leider löste sich der Verein zum 31.12.2021 auf. Am 9. Juli 2011 konnte der Einzug ins neue Trachtenheim mit viel Eigenleistung gefeiert werden.

Aktivitäten, Ereignisse wie Maibaumaufstellen/umlegen, Vereinsfeste, Feste mit Nachbarvereinen,

Ausflüge, Plattlerauftritte, Jugendauftritte, Gautrachtenfeste, Gauveranstaltungen/Gauschulungen, Geburtstagsfeiern, Trachtenhochzeiten, Grillfeste, Dorfveranstaltungen, Aktiven-/Jugendproben sind jährliche Zusammenkünfte bei den Blenderbuebe. Vielerorts ist Ihre Fahnenabordnung mit Vereinsfahne bei Weltlichen und Kirchlichen Anlässen dabei. Der Verein zählt zurzeit ca. 200



Mitglieder, sie sind unterteilt in passive Mitglieder, Aktiven Plattlergruppe, zwei Jugendgruppen mit 26 Jugendlichen im Alter von 4-14 Jahre und drei Vereinsspielern. Dem Verein angeschlossen haben sich 1975 die Alphornbläsergruppe Wiggensbach und 1980 die Stubenmusik Walserbuebe.

Ab 1996 im jährlichen Wechsel, Trachtenverein/Kolpingfamilie wird mit der Theatergruppe das Ostertheater aufgeführt.

Die Blenderbuebe werden vertreten durch 1. Vorstand Alexander Herz und 2. Vorstand Matthias Enderle.

Mit neuem Fahnenband ins nächste Jahrhundert!

Feierlich und mit schwungvoller Marschmusik der Harmoniemusik Wiggensbach zogen die Blenderbuebe,

Paten- Nachbarvereine mit Ihren Vereinsfahnen und Festgästen mit einem kleinen Kirch Zug vom Rathaus in die Pankratiuskirche ein.

Mit einem Festgottesdienst in der Wiggensbacher Kirche, zelebriert von Pfarrer Joby und gestaltet von der

Alphornbläsergruppe Wiggensbach, der Singgruppe des Patenverein Unterillertaler Kempten und der Stubenmusik Walserbuebe konnte der Trachtenverein Blenderbuebe Wiggensbach sein 100 jähriges Vereinsjubiläum feierlich beginnen.

Den Auftakt des Jubiläums im Kapitelsaal machte die Alphornbläsergruppe Wiggensbach.

Nach der Begrüßung und kurzer Chronik durch 2. Vorstand Matthias Enderle

(1. Vorstand Alexander Herz – erkrankt) brachten die zwei Jugendgruppen der Blenderbuebe den „Auftanz“ und den „Altilertaler“ zur Aufführung.

Grußworte, Glückwünsche, Ehrenvolkstänze und Ehrenplattler gab es vom Patenverein

„Unterillertaler Kempten“, dem Patenkindverein „Koppachtaler Altusried, und den Nachbarvereinen

„d`Vorälpler Buchenberg und „Oberargentaler Wengen“, sowie 1. Bürgermeister Thomas Eigstler und Gauvorstand der Gebirgstrachten- und Heimatvereine Dieter Häringer.

Bürgermeister Eigstler überreichte ein schönes Fahnenband der Marktgemeinde zur Erinnerung an das 100 Jährige Bestehen und befestigte es an der Vereinsfahne.

Nach dem Dank von Vorstand Enderle an alle Ehrengäste, Mitwirkende, Besucher und einem Ehrenplattler

vom stolzen Geburtstagsverein Blenderbuebe Wiggensbach, spielte die Harmoniemusik Wiggensbach zum Ausklang des Jubiläumsabends schwungvoll zum Tanze auf.

Auf weitere 100 Jahre gemäß dem Leitspruch „Sitt und Tracht der alten wollen wir erhalten“.

Fotos sind vom Trachtenverein Blenderbuebe Wiggensbach

-Foto 0316 Fahnenband zum 100 Jährigen Bestehen

-Foto 422 Aktivengruppe Blenderbuebe Wiggensbach

-Foto Gruppenbild Blenderbuebe Wiggensbach, Mai 2022

(neue Jugendgruppe 16 Jugendliche fehlen auf Bild, wurden erst Ende Juni eingekleidet)

Bericht: Hansi Walser, GTEV Wiggensbach



BIKE SALE



bikePARK
SAMERBERG



1.490 EURO
STATT 2.600 EURO

SOLO A50

Kategorie

1. Brauchtum

Schlagworte

1. Allgäu
2. Bayern
3. Wiggensbach